



Newsletter de la Red de Ciudades y Comunidades Amigables con las Personas Mayores elaborada por el Imserso, entidad colaboradora de la OMS para el impulso de la Red en España

## **El Imserso y el CGCOF firman un protocolo para combatir la soledad no deseada desde las Farmacias**

El Instituto de Mayores y Servicios Sociales (Imserso) y el Consejo General de Colegios Oficiales de Farmacéuticos/as (CGCOF) firmaron el pasado 28 de junio un protocolo general de actuación con el objetivo de configurar la **Red de Farmacias contra la soledad no deseada**. Se desarrollarán acciones conjuntas que incluyan la participación directa de las farmacias, orientadas en la información y prevención de este tipo de situaciones en personas mayores o dependientes. [Leer más](#)

---

## **Gijón, Ciudad Amigable, inicia proyecto piloto para combatir la soledad no deseada en las personas mayores**

Asturias y Gijón están a la cabeza de las estadísticas a nivel nacional tanto en índice de envejecimiento como en proporción de hogares unipersonales. Gijón forma parte de la Red, y después del diagnóstico sobre la amigabilidad con las personas mayores de la ciudad, su Plan de Acción 2021-2024, incluye la lucha contra la soledad no deseada como uno de los ejes específicos. En esta iniciativa colaboran la administración pública y las asociaciones vecinales, para lograr que las personas en situación de soledad no deseada “salgan de casa, se integren participando en actividades y vuelvan a socializar organizando actividades, talleres, charlas o excursiones”. [Leer más](#)

---

## **Ferrol presenta su diagnóstico para ser una ciudad amigable con las personas mayores**

El Ayuntamiento de Ferrol se adhirió a la Red de Ciudades y Comunidades Amigables en 2022. Ya ha elaborado el diagnóstico participativo de la ciudad “a través de once grupos en los que participaron 108 personas y también con una quincena de entrevistas a presidentes de las entidades vecinales y de algunas asociaciones del tercer sector. Además, se puso en marcha una encuesta en la web. De este trabajo de estudio e investigación se derivan más de un centenar de propuestas para hacer de Ferrol un espacio confortable y en el que la gente de mayor edad pueda vivir, desplazarse y sentirse incluida”. [Leer más](#)

---

## “Las personas con discapacidad mayores en España”

El Comité Español de Representantes de Personas con Discapacidad (CERMI) ha publicado el libro “Las personas con discapacidad mayores en España”, fruto de la primera investigación multidisciplinar en la que se analizan en profundidad la realidad, necesidades y demandas de este sector de la población. La publicación incluye propuestas de acción y legislativa para responder a sus demandas, y está disponible en formato físico, digital y accesible. [Leer más](#) [Descargar libro](#)

---

## “Uniando Generaciones: Construyendo el camino hacia la solidaridad intergeneracional en España. Informe España”

Informe elaborado por Edwards Lifesciences a partir de una encuesta de 12.000 personas sobre las percepciones y la experiencia de la solidaridad intergeneracional en Francia, Alemania, Irlanda, Italia, España y el Reino Unido, que fue presentado el 22 de junio. *“Como era de esperar, este informe evidencia que la pandemia ha repercutido negativamente en las interacciones entre generaciones. Así lo pone de manifiesto la encuesta realizada a 2.304 personas en España de distintas generaciones (mayores y jóvenes). Lo que quizá resulte más sorprendente es que los más jóvenes son quienes han sentido de forma más significativa la falta de interacciones intergeneracionales, a pesar de que las generaciones de mayor edad son las que se han visto más aisladas por esta crisis sanitaria”*. [Leer Informe](#)

---

### Eventos de interés

#### Foro “Personas mayores y servicios esenciales: las Ciudades Amigables con las Personas Mayores”

El miércoles 12 de julio EAPN-ES organiza este foro en formato virtual de 11:00 a 12:30h. El acceso a los servicios esenciales y a la participación de las personas mayores son dos elementos que, a pesar de estar reconocidos como derechos y recogidos en el marco normativo y jurídico en los niveles nacional, europeo e internacional, no siempre cuentan con todas las garantías en su disfrute y acceso.

[Leer más e inscripción](#)

### Recursos de interés

#### Glosario sobre edadismo

La Fundación La Caixa ha elaborado este “Glosario sobre edadismo”, con el fin de reflexionar sobre las palabras y expresiones edadistas y dejar de utilizarlas. Acabar con las palabras y expresiones discriminatorias que fomentan el edadismo es una tarea conjunta de toda la sociedad. [Leer más](#)

### Otros puntos de información

[ciudadesamigables.imserso.es](http://ciudadesamigables.imserso.es)

[Blog](#) [Facebook](#) [Twitter](#)

Suscripción: [ciudadesamigables@imserso.es](mailto:ciudadesamigables@imserso.es)